
 

一 般 質 問 通 告 表 

令和２年第１回姶良市議会定例会（３月 16日） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

１．和田 里志 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．施政方針と新年

度予算について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

定例記者会見で、事業の効果や効率性

などを改めて検証し、民間活力の導入な

どの検討や積極的な歳入の確保に努め、

限られた財源でより有効な行政サービス

を提供できるよう予算編成に取り組んだ

とした。そこで以下について問う。 

（１）新年度予算編成にあたっての基本

的な考え方と留意した事項は何か。 

（２）市長が掲げた大きな公約、記憶に

残る節目の年となるオリンピック・国

体関連、複合新庁舎関連、市制１０周

年記念事業関連以外で、新たに新年度

予算に盛り込まれた事業と特に市長が

推進した事業は何か。 

（３）歳入においては、国・県支出金等

の活用、交付税措置のある地方債の 

活用などによる財源の確保を図るとし

たが、具体的に示せ。 

（４）歳出においては、社会保障関係経

費の増大や市民目線の財政需要を踏ま

え、更なる行財政改革を進め、効果的

かつ効率的な施策の実施に努めること

を基本として編成した予算としたが具

体的に示せ。 

（５）当初予算書に掲載されていない事

業（国・県の助成、補助事業等）の明

細を示せ。 

（６）予算書掲載繰越金の積算根拠、 

現時点での概算見込額を示せ。 

（７）「すべてを姶良市のために。姶良市

民のために」一意専心し結果を求めて

邁進するとしたが、現時点での課題 

及び市民や職員に求めるものは何か示

せ。 

 

市 長 

教育長 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

２．田口 幸一 

 

 

 

 

 

 

１．公共下水道の設

置を急げ！！ 

 

 

 

 

２．姶良市道の凸凹

を早急になくせ 

 

 

３．ペタンク会場の

整備を急げ 

 

 

 

 

 

４．耕作放棄地の管

理を強化せよ 

 

 

 

現在、姶良市は合併処理浄化槽を推進

しているが、側溝から川に流れる水は 

汚れている。鹿児島市と霧島市の公共下

水道の普及率はかなり進んでいる。本市

も推進してはどうか。 

 

私の車は軽貨物だが、くぼみにはまっ

てハンドルをとられることがしばしばあ

る。どうにかならないか。 

 

現在、帖佐グラウンドの一角で行って

いる。ペタンクは国体のデモンストレー

ションスポーツになっている。市外、県

外から多くの選手が姶良市に来られると

考える。専用のペタンク会場はできない

か。 

 

あちこちに放棄地があって見苦しい。

早急に刈り取って生活環境を明るくして

欲しいが、どうか。 

市 長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

教育長 

 

 

 

 

 

市 長 

農業委員会 

会 長 

３．湯川 逸郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．姶良清掃センタ

ー焼却炉の延命化

及び生ごみ処理に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）焼却炉の現時点での状況について

説明せよ。 

（２）焼却炉の延命はあと何年を想定し

ているか問う。 

（３）焼却炉の改修をしなければならな

い時期が来ると思うが、どのように考

えているか。 

（４）姶良市で一年間に出る生ごみは、

概ね何トンか伺う。 

（５）生ごみは焼却せず、また、二酸化

炭素を排出しない環境対策を検討すべ

きであると思うが伺う。 

（６）焼却施設の延命化を図るために、

生ごみを資源として、堆肥化する 

計画・検討はなされていないのか問う。 

 

市 長 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（７）衛生協会役員理事の方々が、生ご

み処理（堆肥化）を検討している。 

日置市並びに姶良市内の２事業所で研

修され、アンケートを取ったと聞いた

が、どのような結果であったのか。 

また、その結果をどのように分析し、

今後のごみ処理に活かすのか問う。 

（８）会派として、日置市の生ごみ処理

対策について研修した。日置市民は、

生ごみが発生したらいつでも出すこと

ができ高齢者、仕事に行かれる方々か

ら喜ばれている。 

環境の面でも、資源を生かし、市民

の負担にならない方策を講じるべきで

あると思うがどのように考えている

か。 

 

 

４．国生 卓 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．河川整備及び雨

水排水対策計画に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

昨年の１０月１２日に発生した台風 

１９号は、東海から東北を中心に広い範

囲で記録的な大雨や暴風、高潮となり、

複数の河川が氾濫するなど列島に大きな

爪痕を残した。県内では、６月下旬から

７月初旬及び中旬に豪雨となり、姶良市

では、幸いにして人災はなかったが、河

川等の災害が起こった。 

以上を踏まえ以下のとおり問う。 

（１）姶良市内の河川を見ると、川底に

は土砂が堆積し、その土砂の上に雑草

が生い茂り、川の流れが阻害されてい

る河川がある。 

  そこで、河川の実情を踏まえ、安全

性を高めるため、堆積した土砂の撤去

や雑草の刈り払いなど、良好な河川環

境の確保を望むが、市としての取り組

みを問う。 

（２）平成３１年３月に、雨水排水対策

計画が策定されたが、今後地球温暖化

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．ふるさと納税に

ついて 

 

 

 

 

 

が進むにつれ、頻繁にゲリラ豪雨が起

こることが予測されるが、姶良市の地

理的状況、それに伴う都市基盤整備の

状況を考えたときに、これらの計画に

基づいて、今後の被害の軽減を図るた

めの整備計画の取り組みを問う。 

 

ふるさと納税は、地域活性化を目的に

平成２０年４月に始まり、本市では、 

平成２７年１０月から専用サイトを開設

し、生まれ育った故郷を応援したい、 

貢献したいという形でいただいている。

寄付金の使い道は、子育て、教育・文化・

スポーツ、地域振興、環境保全に関する

事業などに活用している。このことから

以下について問う。 

（１）姶良市は、県内１９市の中で、 

平成３０年度の寄付額は、他市と比べ

て低いように感じるが「ふるさと納税」

に対する考えを問う。 

（２）平成２１年から導入された「地域

おこし協力隊」という制度がある。こ

れは、総務省の取り組みで地方自治体

が都市部から人材を受入れ、農林水産

業や観光、自治体ＰＲなどさまざまな

町づくりに関する事項の支援や仕事を

委嘱する制度である。この制度導入の

結果、県外目線で地域が気付かなかっ

た潜在的な価値を掘り起こし、磨きを

かけてくれ新商品の開発や誘客で期待

は高いとのこと。そこで、昨年６月か

ら返礼品を地場産に限るなどのルール

を厳格化した新制度が始まり、姶良市

も「地域おこし協力隊」を募集して、

姶良市産の新しい返礼品に力を入れる

考えはないかを問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

５．萩原 哲郎 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市道の道路整備

と総合運動公園施

設等について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 国体を間近に控え、施設等の準備に忙

しくなると思うが、以下について問う。 

（１）国体が開催されると多くの来客が

あり、駐車場利用者が多くなると思う

が、現在の駐車場で十分か。また、 

駐車場整備は国体までに間に合うか。 

（２）陸上競技場奥下の駐車場、広々と

して多くの駐車が可能であるが、急坂

のため利用者が路上駐車している状況

である。路上駐車を減らすため利用促

進の策はあるか。 

（３）体育館前の駐車場の白線引き直し

と、アスファルト改修工事計画を問う。 

（４）触田・鍋倉線の高速横、触田・森

山交差点間と運動公園西側の出入り口

は、現在、工事用トラックの出入りが

多く、舗装の傷みが酷い。国体が始ま

ると多くの車両が利用すると思うが、

改善対策を問う。 

（５）陸上競技場トラック１時間当たり

の使用料が、個人と団体の料金が同じ

で、個人の場合の負担が大きいが検討

したか。また、利用状況はどうか。 

新しいトラック１～３レーンの水は

けの状態はどうか。また、コケや草が

生えてきているがどのように対処する

か。 

（６）人工芝グラウンドは、昼夜問わず

利用があるが、点数掲示板と時計が無

いと競技委員や一般の方から指摘を受

けた。点数掲示板と試合時間を知らせ

る時計の設置が必要と考えるがどう

か。また、天然芝会場及び子供広場等

にも設置が必要と思うが今後、設置の

予定はあるか。 

（７）総合運動公園もウォーキング・ 

ジョギングで多くの方が、体力作りに

汗を流している。夜は安全で走りやす

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

２．市内の公園・施

設等の駐車場整備

（白線）・看板等に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

３．サボーランドパ

ーク姶良の公園維

持管理と陥没・崩落

改善等について 

 

いが、野球場のバックネット裏が暗く

危険である。また、子供広場は夜、 

サッカー場の照明の薄明かりで遅くま

で、子供たちが遊んでいるので危険を

感じる。照明の設置予定はあるか。 

 

（１）船津公園・蒲生体育館・蒲生公民

館・白銀公園・高岡公園・椋鳩十記念

館等駐車場の白線が消えているが、 

引き直しの計画はあるのか。 

（２）公園内の案内看板点検を行い、補

修する必要があると思うがどのように

考えているか。 

（３）椋鳩十記念館駐車場に設置してあ

った観光案内看板は、いつ撤去したの

か。 

 

 サボーランドパーク姶良は、造成２５

年が経過し、階段・用具等も傷みつつあ

る。昨年の夏頃は、雑草が生い茂り、草

刈り等の管理が追い付かない状態であっ

たが、秋頃から雑木の伐採や雑草等の草

刈りが行われ、風通しも良く奇麗になり、

来園者が増えている。 

 今後の公園維持管理と、昨年の豪雨で

の陥没・崩落改善について問う。 

（１）今年も昨年同様の作業内容で、 

公園維持管理に努めて貰いたいがどう

か。 

（２）昨年の豪雨での陥没場所（３段目

の歩道）の原因を示せ。また、真ん中

の側溝の排水は暗渠等で処理されるの

か。 

（３）昨年の豪雨で三か所の崩落場所の

改善処置は現状の処置で問題ないか。

また、年々、道路のひび割れが酷くな

るが原因をどう考えるか。 

（４）以前から、用具・階段等の手入れ

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

（色塗り）をお願いしているが進捗が

無い。長期利用できるように、手入れ

の考えはないか。 

（５）高齢者等がトイレ使用時に手すり

がなく、上下動作に不便であるが、設

置の考えを問う。 

 

 


